

Liebe Freundinnen und Freunde des Ortsverbandes von Bündnis 90 / Die Grünen Bad Orb



Im Februar hat uns Angela Dorn besucht. Sie suchte bereits im letzten Frühjahr den Kontakt zu uns. Ein gemeinsamer Termin kam allerdings erst jetzt zustande und wir konnten interessante Gespräche mit ihr führen. Bei der LMV Ende Februar bildete sie dann auch gemeinsam mit Tarek die Spitze für den Landtagswahlkampf im Herbst. Angela ist aus meiner Sicht eine sehr gute Wahl für die Grünen. Sie ist eine kluge und

charismatische Frau und wird uns sicher gut unterstützen.

Neues aus dem Ortsverband

Im Februar konnten wir mit Angela auch über die Probleme bei der Entwicklung zum Bau des Mehrgenerationenhauses sprechen. Sie hat uns ihre Unterstützung zugesagt. Dieses Projekt ist so besonders, weil wir diesmal finanzielle Mittel haben, der Bau aber bisher an einer alten Güterrampe scheiterte. Ende Februar haben wir dann die Landesmitgliederversammlung dazu genutzt, uns Unterstützung bei Tarek zu holen. Die Arbeitsgruppe zum Thema wurde auf unseren Wunsch ins Leben gerufen. Aktuell warten wir auf ein Gutachten, dass es uns ermöglicht, die Rampe „entwidmen“ zu lassen. Es besteht Zeitdruck, denn ob uns im nächsten Jahr die Fördermittel noch zur Verfügung stehen, ist nach Jahren des Stillstandes mehr als fraglich. Ansonsten sind Philip und ich im Wahlkampfteam aktiv und versuchen unseren Kandidaten Günther aus Schlüchtern zu unterstützen.

Es grüßt euch der Vorstand

Neues aus der Fraktion

Liebe Mitglieder, Interessierte und Freunde der Orber Grünen-Fraktion,

der letzte Newsletter erschien am 19. Januar. Seitdem hatte unsere Fraktion drei Stadtverordnetenversammlungen und zumindest eine Ausschusssitzung. Inhalt der Ausschusssitzung (Haupt- und Bauausschuss) Ende Januar war die Ausschreibung des Neubaugebietes Leimenkaute/Tiefental. Seit Beginn der Legislaturperiode wird sich darüber gestritten, wer Schuld an dem Desaster bezüglich der Ausschreibung hat.

Nicht die Ausschreibung war fehlerhaft, sondern dass sie überhaupt in Auftrag gegeben wurde. Es gab nie einen Beschluss der Stadtverordnetenversammlung dazu und trotzdem ließ der ehemalige Bürgermeister das Gebiet ausschreiben. Selbstverständlich bewarben sich auch Firmen, die das Gebiet erschließen und vermarkten wollten. Nun wurde beschlossen, dass diese Ausschreibung aufgehoben wird. Das kann bedeuten, dass auf Bad Orb Regresskosten zukommen.

Das gemeinsame Ziel der Stadtverordneten (Fraktionsübergreifend!) ist nun, dass die Stadt selbst die Planung des Gebietes übernimmt und evtl. einzelne Aufträge ausschreiben lässt, wie bspw. die Erschließung. Dies soll dazu führen, dass die Stadt am Ende des Projekts einen Überschuss erwirtschaftet. Dies war bisher nicht so geregelt.

Auch wir haben zwei Anträge in der Stadtverordnetenversammlung im Februar gestellt. Zum einen wollten wir, dass die Stadt Mitglied in der AG Nahmobilität in Hessen wird. Vorteil ist, dass unsere Verwaltung Informationsmaterial und Ansprechpersonen zum Thema Nahmobilität erhält, welche bspw. die Themengebiete „Fahrradfreundliche Stadt“ und ÖPNV beinhalten können. Auch ist es möglich, zu Fördermitteln einen besseren Zugang zu erhalten.

Außerdem haben wir gefordert, dass die Liegenschaften unserer Stadt im Hinblick auf PV-Anlagen neu bewertet werden. Seit Oktober 2022 ist es nun einfacher auf denkmalgeschützten Gebäuden PV-Anlagen zu installieren. Dies verdanken wir unserer Grünen Ministerin Angela Dorn und ihren Mitarbeiter*innen. Beide Anträge wurden angenommen.

Die Sitzungen im März und im April waren inhaltlich nicht besonders interessant. Zumindest in Richtung Tierschutz ging es Ende April. Bad Orb hat nun endlich eine Katzenschutzverordnung, welche die Streuner Population regulieren soll. Wir sind gespannt auf die Umsetzung seitens des Ordnungsamtes.

Interessant wird eher der Ausblick in das kommende Quartal! Themengebiete wie „Sanierung Marktplatz“ und „Eiserne Hand“ sollen weiter vorankommen. Zeitnah sollen wichtige Entscheidungen getroffen werden. Wenn ihr also an den Themen interessiert seid, rate ich euch an den Fraktionssitzungen teilzunehmen.

Bis zum nächsten Newsletter!

Philip Schinkel

Schottergärten

Unser Antrag zum Thema Schottergärten aus dem letzten Jahr wurde abgelehnt. Nun hat das niedersächsische Obergericht ein Urteil gegen Schottergärten bestätigt. Laut Bauordnung sind Schottergärten in Niedersachsen schon lange

verboten. Nicht überbaute Flächen am Haus müssen Grünflächen sein, sofern sie nicht für eine andere zulässige Nutzung erforderlich sind. Die Behörden dürfen nun mit Kies oder Steinplatten weitgehend versiegelte Flächen verbieten und die Beseitigung anordnen. Der Nabu fordert andere Bundesländer auf dem Beispiel zu folgen. Wir bleiben dran.

Weg zum Pfadfinderhaus und Wanderheim



Schildbürger in Orb? Der Weg von der Vilbacher Straße zum Kneipp Wanderheim wird aktuell durch eine große Baumwurzel versperrt. Ein kleiner Teil des Weges gehört nicht der Stadt, sondern einer umstrittenen Stiftung und diese möchte keine vernünftige Regelung mit der Stadt, sondern Krawall. Auch hier bleiben wir dran.

Verkehrswende



Unser Antrag, sich für die Umsetzung eines gefahrenfreien Übergangs für Radfahrer und Fußgänger an der B276 einzusetzen und sich mit den anderen Gemeinden abzustimmen, wurde angenommen. Juchhe, wir haben eine Ampel. OK, sie ist noch nicht perfekt – aber sie ist da und das ist gut. Ob es eine „intelligente Ampel“ ist, die den Verkehrsfluss grundsätzlich berücksichtigt? Darüber kann man trefflich diskutieren. Freuen wir uns zunächst, es ist ein richtiger Schritt. Und jetzt wird nachgebessert.

Solaroffensive

Der Magistrat hat auf Antrag unseres Ortsverbandes die Richtlinie zur Förderung von Balkonsolaranlagen beschlossen. 5000 Euro wurden hierfür in den städtischen Haushalt eingestellt, die Richtlinie gilt zunächst nur für 2023.

Im Rahmen des neuen Jahressteuergesetzes entfällt die Mehrwertsteuer auch auf Anschaffung, Einfuhr, Lieferung und Installation von Batteriespeichern für die eigene Solaranlage. Auch die Nachrüstung eines Stromspeichers fällt unter diese Regelung und wird daher zukünftig von der Mehrwertsteuer befreit sein. Ausgenommen sind

Produkte, die nicht direkt in Verbindung mit der Installation einer PV-Anlage stehen – so zum Beispiel Wallboxen. Dank des neuen Jahressteuergesetzes werden ab dem 01.01.2023 0 Prozent MwSt. auf den Kauf von PV-Anlagen bis 30 kWp und PV-Speicher fällig.

Spaziergang statt Stammtisch

Die Aktion wurde ins Leben gerufen, um Mitgliedern und Interessierten die Gelegenheit zum Gespräch zu geben. Egal ob Mitglied, Freund oder einfach nur mal interessiert: Plaudern wir – über Politik, über das Wetter, über was auch immer. Eingeladen sind alle die Lust haben. Den Spaziergang führt Beate durch mit allen, die Zeit und Interesse haben. Bei Interesse genügt eine Mail an ov@gruene-bad-orb.de.

Anträge – Anfragen - Umsetzungen

Einige von uns eingebrachte Anträge wurden zwar angenommen, aber in der Umsetzung gibt es Verzögerungen. Das Thema Klimaschutzbeauftragte haben wir im letzten Jahr auf den Weg gebracht und wurde inzwischen auch umgesetzt. Inzwischen haben wir uns mit der Beauftragten der Stadt getroffen und uns ausgetauscht. Wir werden weiter den Kontakt halten und die Umsetzung und Fortschreibung der Klimaschutzrichtlinien unterstützen.

Termine / Veranstaltungen

06.05.23 ganztags	Gibt Philipp noch bekannt	Klausurtagung des OV
10.05.23 19:30 Uhr	Dorfgemeinschaftshaus Gelnhausen-Hailer	Kreismitgliederversammlung
13.05.23 10:00 Uhr	Café Eden Maintal	Treffen Grüne 60+
21.05.23 ganztags	Gelnhausen	Bürgermeisterwahl
23.05.23		Öffentliche Sitzung des Ausschusses Verkehr, Stadtentwicklung etc. zum Thema Marktplatz
31.05.23 19:30 Uhr	Gartensaal und online	Stadtverordnetenversammlung
21.06.23 19:30 Uhr	Gartensaal und online	Stadtverordnetenversammlung
15.07.23	Wasserburg Erlensee	Sommerfest der Grünen

Wir wünschen Euch einen schönen Frühling.